

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan di Desa Baruru, Kecamatan Aralle, Kabupaten Mamasa dapat di simpulkan bahwa peran kepala desa dalam mengatasi masalah politik uang sangat penting .Kepala desa sebagai seorang pemimpin dalam lembaga pemerintahan dapat menjalankan tugasnya secara efektif, termasuk melaksanakan proses kinerja yang telah ditetapkan, serta melakukan pembinaan dan pemberdayaan masyarakat desa dengan optimal. Selain itu, kepala desa juga berfungsi sebagai pemimpin yang memotivasi, sebagai fasilitator yang mendukung kebutuhan masyarakat, dan sebagai inovator dalam merancang serta melaksanakan berbagai kegiatan desa. Dengan demikian, kepala desa memainkan peranan kunci dalam menciptakan lingkungan desa yang adil dan produktif, serta menghindari pengaruh negatif dari politik uang. Pemerintah desa akan terus menerus berupaya untuk memberikan motivasi bagi masyarakat untuk dapat memahami dampak yang akan ditimbulkan dari tindakan pemberian suap yang dilakukan pada saat pemilihan. Dengan berbagai upaya yang dilakukan, maka masyarakat pun akan terdorong untuk tidak melakukan atau menerima suap yang diberikan dalam bentuk apapun. Oleh karena itu, ketika para calon menduduki jabatan tanpa

adanya praktek politik uang. maka mereka akan dapat memberikan yang terbaik bagi bawahannya dan dengan demikian masyarakat pun akan merasakan kepemimpinan yang baik untuk kesejahteraan mereka dalam masyarakat. Pemerintah desa telah melakukan berbagai upaya untuk menangani praktik politik uang dengan serius, antara lain melalui penyelenggaraan pendidikan politik dan sosialisasi kepada masyarakat. Pendidikan politik memiliki peranan krusial karena dapat meningkatkan pemahaman masyarakat mengenai konsekuensi dari pelaksanaan politik uang serta dampak negatifnya terhadap proses demokrasi.

Sementara itu, sosialisasi bertujuan untuk memberikan informasi yang jelas dan mendalam tentang praktik politik uang yang sering dilakukan oleh calon pemimpin dalam proses pemilihan. Dengan kedua langkah ini, diharapkan masyarakat menjadi lebih sadar dan kritis terhadap praktik yang dapat merusak integritas pemilihan umum, sehingga mereka dapat membuat keputusan yang lebih bijak dan terinformasi. Dengan itu, masyarakat akan dapat meningkatkan peranannya dalam pelaksanaan pemilu dengan tidak menggunakan politik uang.

B. Saran

Melalui karya tulis ini, penulis memberikan saran kepada :

1. Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini sangat perlu untuk dikembangkan oleh peneliti

selanjutnya untuk dapat melihat bagaimana pandangan masyarakat mengenai tindakan dari pelaksanaan politik uang sehingga praktek politik uang tersebut tidak lagi di gunakan untuk membeli hak suara mereka

2. Masyarakat Desa

Diharapkan kepada seluruh warga masyarakat di Desa Baruru untuk terus menerus memikirkan akan dampak dari segala sesuatu yang dilakukan oleh para pemimpin dalam desa terkhusus ketika dalam pelaksanaan pemilu, ketika para calon melaksanakan politik uang dengan memberikan suap maka mereka dapat mempertimbangkan dampak yang terjadi ke depannya ketika hal tersebut terus menerus di lakukan.